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证券代码：002303                        证券简称：美盈森 

 

美盈森集团股份有限公司 

 投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2024-06 

投资者关系

活动类别 

 特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

其他  

参与单位名

称及人员姓

名 

1、申万宏源 张文静 

2、煜德投资 程跃 

3、博时资本 邓伟 

4、生命保险资产 唐航 

5、招商资管 蔡靖 

6、东莞证券资管 杨耿 

时间 2024 年 8 月 23 日 (周五) 上午 10:00-11:00 

地点 美盈森大厦 B座 18 楼会议室 

上市公司参

与人员 

1、董事会秘书 刘会丰 

2、证券事务代表 闻敏 

3、证券事务专员 吕浚溥 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、公司的主要客户群体和收入占比情况如何？ 

答：公司下游客户消费电子占了 50%左右，家具家居和家用电

器占了 20%左右，白酒约占 10%，剩下的就是包括汽车及新能源汽

车产业链、 医疗用品、食品饮料、电商物流、快递速运等。从具

体客户来说，我们下游客户比较分散，单一客户占公司收入的比
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重比较小。 

2、今年上半年的业务增长点主要在哪里？ 

答：从行业来看，上半年收入的增长主要来自消费电子、高

端家电及白酒；从地域来看，上半年收入的增长主要来自海外工

厂；从订单开发的角度，上半年收入的增长主要来自于老客户订

单的增加，同时也有一些新客户订单的贡献。 

3、公司未来收入增长主要依靠提升现有客户份额还是开拓新

客户？ 

答：我们的目标是一方面提升现有客户服务的深度与广度，

另一方面持续拓展全球细分行业领先企业成为公司新客户。但未

来能否实现现有客户份额的提升及不断拓展新客户主要取决于我

们的产品设计、产品质量、供应的及时性、价格竞争力等综合因

素，存在不确定性。 

4、海外工厂对公司收入的贡献比例是多少，哪些工厂收入占

比高？ 

答：上半年，海外工厂的收入占公司整体收入的比重在 20%

左右，同时，我们对海外业务的目标是争取实现较快增长。当前

海外业务主要集中在越南两个工厂。 

5、国内和海外工厂厂房是租赁的还是自有的？ 

答：国内工厂大部分是买地自建厂房，也有少数是租赁的。

海外大部分是租赁的厂房，个别是买地自建的厂房。 

6、前几年利润率较低，现在有较大的改善，原因是什么？ 

答：前几年，公司有多个生产工厂逐步投产，受当时外部经

营环境的影响，为提升新工厂产能利用率，公司承接了一些毛利

较低的业务，再加上新工厂投产后产值较低的同时固定摊销较多，

新工厂亏损较为严重，拉低了整体利润率。目前我们的经营策略
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是更加注重盈利，我们主动减少了一些低毛利的订单，海外高毛

利订单增加，订单整体质量上升，同时公司进一步加强了内部管

理，近几年投产的工厂亏损收窄或实现盈利，推动公司上半年利

润率实现提升。  

7、今年对净利率提升有何期待和计划？ 

答：上半年，公司更加注重盈利的经营策略已取得一定的成

效，下半年，公司将继续实施该策略。 

8、公司坏账多不多？ 

答：公司主要客户为世界 500 强或各细分行业领先企业，这

些客户自身实力较强，公司应收账款坏账的概率较低。同时我们

非常重视货款的回收，每周都会安排专门的应收账款会议。从历

史数据来看，公司经营活动产生的现金流还不错，坏账是极少数

的，可以忽略不计。 

9、公司的分红策略是什么？ 

答：最近几年，我们一直比较重视现金分红，尽可能通过多

分红来回报投资者，具体的分红金额需要根据经营情况、资金情

况和资本开支等因素综合考虑确定。 

10、公司当前客户拓展的目标领域主要有哪些，成效怎么样？ 

答：我们一直都在积极拓展新客户，重点目标客户群是对包

装设计、质量、交付等服务要求较高的企业，这类客户包装产品

附加值会相对高些。上半年，我们在新客户拓展方面取得了一定

的成效，尽管当前新客户对公司业绩的贡献较小，但随着合作的

深入，可能会为公司业绩贡献更多高质量订单。公司客户拓展不

局限于某个行业，对于产品附加值比较高的企业，公司都会关注

积极拓展，总体而言，消费电子、高端家电等领域的客户会多一

些。  
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11、公司是否侧重于拓展海外市场？ 

答：目前，公司的大部分收入仍然来自国内市场，结合当前

下游客户的情况，我们既要实现国内业务保持稳健发展，也要积

极争取海外业务实现较快增长。按照当前海外市场的竞争环境以

及公司海外布局较早等情况，加上海外业务基数较小，相对于国

内来说预计海外业务增速会快一些。 

12、下半年是否还会出现投资性房地产减值情况？ 

答：当前无法判断，投资性房地产的公允价值变动要看后续

的评估结果。 

13、工厂的产能利用率如何？ 

答：由于包装有一定的运输半径，各工厂的客户群体不同，

再加上各个工厂投产的时间不同，客户拓展情况有一定差异，各

个工厂的产能利用率也有一定的差异，如国内佛山、成都、安徽

和长沙的工厂产能利用率稍低。深圳、东莞、苏州、重庆的产能

利用率高一些。如果后续产能不足，我们也能在较短的时间通过

租赁场地、增加设备等提升产能来满足客户需求。 

附件清单

（如有） 

无。 

日期 2024 年 8月 23 日 

 


